
Разный опыт семей сЛГБТК+ детьми
МаринаШевцова, координаторка проектов родительской инициативы "Терго"
(Украина)

Почему важно не обобщать опыт каждой семьи, где есть ЛГБТК+ ребенок или человек?
К сожалению или к счастью, но единственное общее для всех этих семей – это то, что там
есть один человек или несколько иногда, которые принадлежат кЛГБТК+ сообществу.
Мне бы еще очень хотелось сказать, что общим в этих семьях является то, что родители
любят и принимают своего ребенка. Номы знаем, что мыживем не в идеальноммире. И, к
сожалению, бывают ситуации, когда это не так. И сколько бы ни уговаривали родителей,
они все равно не хотят принять какую-то черту своего ребенка. И это не обязательно
должна быть сексуальная ориентация или гендерная идентичность.

Но, в целом, остальные характеристики этих семей уникальны. Их так много, и они все
составляют индивидуальный опыт, который сложно сравнивать с чем-то другим. Это
конечно, и то, где проживает такая семья. Потому что в маленьком украинском городке
опыт будет совсем другим, чем в Киеве. Это зависит от образования родителей, от
религиозной принадлежности. И это тоже очень важныйфактор.Мы не так часто об этом
говорим.

Но например, для многих нашихмам, и также для их детей, церковь, религия являются
важной частьюжизни. И для них очень травматично, когда то, что так для них важно,
говорит: "Нет, мы не принимаем твоего ребенка. Твой ребенок – грешник, ты должен с ним
что-то сделать, раскаяться". И они теряют своюобщину, они стыдятся ходить в церковь. И
меня очень радует, что сейчас во многих странах мы уже видим примеры принимающей
церкви. Церкви, где есть пасторки-женщины, транс*люди, небинарные люди. Это
замечательно. И надеюсь, что это дойдет до Украины.

Также, конечно, мы видим сейчас, что дети делают камин-аут перед своими родителями,
когда они уехали: некоторые из-за войны, а другие – по другим причинам уехали из
Украины. И там, конечно, ребенку легче сделать камин-аут перед своими родителями, чем
это было, например, в Днепре или в Харькове. Просто потому что это страна, в которой
контекст более благоприятствует тому, что твои родители тоже спокойно отреагируют на
твои признания.

И конечно, здесь нельзя никогда давать каких-то универсальных советов. Потому что то,
что работает для одной семьи, может не сработать для другой. И поэтому, мы очень рады
участвовать в этом курсе.



Мне очень приятно делиться своими советами. Но главное, что я хочу сказать,– каждая
семья уникальна, индивидуальна. И все советы должны исходить из того, что важно для
этой семьи и что может именно в этой семье сохранить теплые, глубокие отношения
между родителями и ребенком. Для этого мы и работаем.


